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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В России создадут фонд поддержки моногородов 

Правительство России утвердило комплекс мероприятий 

по повышению инвестиционной привлекательности тер-

риторий моногородов. Документ опубликован на сайте 

властей. На поддержку моногородов планируется в 2014 

году выделить до 3 млрд руб., в 2015-2017 годах - до 32 

млрд руб. Средства направят из федерального бюджета. 

Предполагается, в частности, создание специализирован-

ной организации — фонда развития моногородов. Он бу-

дет исполнять роль проектного офиса по реализации ин-

вестиционных проектов в моногородах. Кроме того, ком-

плекс мероприятий по развитию моногородов включает 

разработку методических и организационных основ дея-

тельности органов власти для содействия стабильному 

социально-экономическому развитию моногородов; по-

мощь в повышении инвестиционной привлекательности 

моногородов и по стимулированию инвестиционной ак-

тивности на их территориях; обеспечение системности 

мер государственной поддержки, направленных на разви-

тие экономики и стабилизацию социальной обстановки. 

Реализация комплекса мероприятий будет способствовать 

повышению инвестиционной привлекательности терри-

торий моногородов, диверсификации их экономики, соз-

данию новых рабочих мест. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— О муниципальных служащих позаботится новый зако-

нопроект 

Законопроект разработан Минрегионом во исполнение 

президентского поручения и призван улучшить кадровую 

ситуацию в региональных органах власти. Это поправки к 

ФЗ «О муниципальной службе», предусматривающие до-

говор о целевом обучении человека с обязательством по-

следующего прохождения им муниципальной службы. И 

поправки в ФЗ «Об общих принципах организации мест-

ного самоуправления», дающие органам МСУ полномо-

чия нести расходы на обучение таких кадров. Договор 

заключается на конкурсной основе, участвовать в конкур-

се могут граждане, впервые получающие среднее проф- 

или высшее образование по очной форме обучения за счѐт 

бюджета. Срок обязательного прохождения муниципаль-

ной службы после окончания обучения не может быть 

более пяти лет и менее срока, в течение которого орган 

местного самоуправления предоставлял человека меры 

социальной поддержки (в основном, муниципальное жи-

льѐ по договору соцнайма). Поправки одобрены комисси-

ей Правительства РФ по законопроектной деятельности, и 

ждут утверждения Правительством для внесения в госду-

му. 

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА И 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

— Министерство разработало типовой договор найма 

жилого помещения социального использования 

Министерство строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства Российской Федерации разработало проекты 

постановлений во исполнение вступившего в силу феде-

рального закона, регулирующего некоммерческий найм 

жилья. Разработанные документы 2 сентября были на-

правлены на согласование в профильные федеральные 

органы исполнительной власти. В июле 2014 года вступил 

в силу Федеральный закон №217-ФЗ «О внесении изме-

нений в Жилищный кодекс Российской Федерации и от-

дельные законодательные акты Российской Федерации в 

части законодательного регулирования отношений по 

найму жилых помещений жилищного фонда социального 

использования», направленный на регулирование право-

отношений в сфере найма жилых помещений. Федераль-

ный закон предусматривает создание законодательных 

условий для формирования рынка доступного наемного 

жилья и развития жилищного фонда некоммерческого 

использования для граждан, имеющих невысокий уровень 

дохода. Законом установлено, что все помещения в наем-

ных домах социального или коммерческого использова-

ния будут находится в собственности одного лица и под-

лежать предоставлению по договорам найма. Кроме того, 

документ утвердил порядок заключения договора найма, 

в соответствии с которым предоставляются жилые поме-

щения в домах социального использования. Определены 

категории граждан, которые могут быть нанимателями, а 

также требования к наймодателям. Для реализации норм 

этого федерального закона Минстрой России разработал 

пять проектов постановлений Правительства Российской 

Федерации, которые 2 сентября 2014 года были направле-

ны на согласование в профильные федеральные органы 

исполнительной власти. Один из них - проект постанов-

ления об утверждении типового договора для некоммер-

ческого найма жилого помещения. Он определит права и 

обязанности сторон при заключении договоров, порядок 

пользования имуществом наймодателя, размер платы за 

наем жилого помещения и условия внесения платы за на-

ем жилого помещения и коммунальные услуги, а также 

порядок изменения, расторжения и прекращения догово-

ра, и, наконец, срок его действия. Кроме того, на согласо-

вание в федеральные органы исполнительной власти на-

правлены проекты постановлений, устанавливающие тре-

бования к наймодателям и нанимателям жилого помеще-

ния некоммерческого найма, перечень документов для 

участия в аукционе в целях строительства и эксплуатации 

наемных домов, а также порядок установления и ежегод-

ной индексации платы за наем жилых помещений по до-

говорам некоммерческого найма. При этом максимальный 

размер платы за наем по таким договорам вправе устанав-

ливать субъекты РФ с учетом затрат на строительство и 

эксплуатацию таких домов. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 1 по 5 сен-

тября 

Продолжается сбор материалов СМО для подготовки 

ежегодного доклада о состоянии МСУ. Подводятся итоги 

голосования по предложению СМО Калужской области о 

внесении изменений в отдельные законодательные акты 

РФ по вопросу муниципального контроля. Началось рас-

смотрение предложения СМО Ленинградской области по 

внесению изменений в 131-ФЗ в части регулирования во-

просов, связанных со средствами самообложения граж-

дан. 
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АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— 9-10 октября 2014 года в городе Тюмени планируется 

проведение IX ежегодной конференции секции АСДГ по 

вопросам организации муниципальных выборов для пред-

седателей избирательных комиссий муниципальных обра-

зований, представителей организационных служб адми-

нистраций муниципалитетов Урала, Сибири и Дальнего 

Востока 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно c Администрацией горо-

да Тюмени, муниципальной избирательной комиссией 

города Тюмени, Ассоциацией муниципальных образова-

ний «Города Урала». В связи с тем, что данная конферен-

ция включена в план мероприятий Центральной избира-

тельной комиссии Российской Федерации, предполагает-

ся участие в работе конференции представителей ЦИК 

России. 

— 15-17 октября 2014 года в городе Красноярске состо-

ится конференция АСДГ «Информационные технологии в 

местном самоуправлении» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с администрацией города 

Красноярска. В рамках данной конференции пройдут за-

седания секции АСДГ по информационной политике и 

секции АСДГ «Информатизация органов местного само-

управления», посвященная 20-летию создания секции. 
Для участия в работе мероприятия приглашены предста-

вители профильных Комитетов Государственной Думы и 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации, Министерства связи и массовых коммуника-

ций Российской Федерации, аппарата полномочного 

представителя Президента Российской Федерации в Си-

бирском федеральном округе, межрегиональной ассоциа-

ции «Сибирское соглашение», а также ведущие эксперты 

в области информационной политики и муниципальной 

информатизации. Заседание секции АСДГ «Информати-

зация органов местного самоуправления» предполагает 

участие руководителей структурных подразделений ад-

министраций муниципальных образований Сибири и 

Дальнего Востока, курирующих вопросы информатиза-

ции, создания электронного правительства, а также пред-

ставителей компаний, работающих в сфере информаци-

онных технологий. В рамках работы данной секции пред-

полагается обсуждение следующих вопросов: 1. Муници-

пальная информатизация. Направления развития. Исполь-

зование ИТ-потенциала для повышения качества муници-

пального управления. 2. Муниципальные услуги в элек-

тронном виде. Обеспечение юридической значимости 

электронных услуг. 3. Правовые и экономические аспек-

ты информатизации на муниципальном уровне. О муни-

ципальной собственности на программные продукты и 

базы данных. Также планируется проведение круглого 

стола «Задачи и решения на муниципальном и региональ-

ном уровнях при оказании государственных и муници-

пальных услуг в электронной форме в свете принятых в 

2014 году федеральных нормативных актов». Заседание 

секции АСДГ по информационной политике предполагает 

участие руководителей и специалистов пресс-служб ад-

министраций и представительных органов муниципаль-

ных образований Сибири и Дальнего Востока, а также 

представителей региональных и муниципальных средств 

массовой информации. В рамках работы данной секции 

предполагается обсуждение следующих вопросов: 1. 

Официальный сайт (портал) муниципального образова-

ния: проблемы и перспективы качественного развития. 2. 

Информационная безопасность и защита информации, 

размещенной в сети Интернет. 3. Использование социаль-

ных сетей при организации органами местного само-

управления официальных каналов коммуникации. 4. Ор-

ганизация работы муниципалитета в условиях развития 

цифрового телевидения. 5. Интерактивные опросы и со-

циологические исследования общественного мнения в 

муниципалитете. Также планируется проведение мастер-

класса «Общественные коммуникации в эпоху новых ме-

диа: где заканчиваются журналисты и начинаются блог-

геры» известного красноярского эксперта Василия Дамо-

ва, директора по региональному развитию агентства «Со-

циальные сети». В рамках работы секции также состоятся 

два круглых стола: «Цифровизация ТВ: перезагрузка 

взаимодействия муниципалитетов с электронными СМИ» 

и «Актуальные проблемы развития информационной по-

литики в муниципальных образованиях», на которых уча-

стники секции в режиме дискуссии смогут обсудить про-

блемные вопросы формирования муниципальной инфор-

мационной политики. Более подробная информация, про-

грамма и список участников представлены на сайте меро-

приятия. 

— 16-17 октября 2014 года в городе Хабаровске состо-

ится конференция АСДГ «Проблемы и перспективы раз-

вития местного самоуправления в Сибири и на Дальнем 

Востоке в современных условиях» 

В конференции примут участие руководители и депутаты 

представительных органов муниципальных образований 

Сибири и Дальнего Востока; государственные и муници-

пальные служащие, руководители исполнительных орга-

нов власти, осуществляющих взаимодействие с предста-

вительными органами местного самоуправления; ученые, 

эксперты и представители общественных объединений. 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно c Думой города Хабаров-

ска. На конференции планируется обсудить следующие 

актуальные вопросы, связанные с работой представитель-

ных органов местного самоуправления: законодательные 

новации в сфере местного самоуправления; задачи пред-

ставительных органов местного самоуправления, связан-

ные с изменениями федерального законодательства и 

инициативами федеральных органов государственной 

власти; совершенствование нормативной базы муници-

пальных образований; задачи представительных органов 

местного самоуправления в условиях формирования про-

граммных бюджетов; роль представительных органов 

местного самоуправления в привлечении граждан к уча-

стию в местном самоуправлении. В ходе конференции 

планируется проведение круглого стола совместно с 

Межрегиональным общественным фондом «Сибирский 

центр поддержки общественных инициатив», который в 

настоящее время реализует социально значимый проект 

«Развитие и укрепление институтов местного самоуправ-

ления в муниципальных образованиях Сибири и Дальнего 

Востока». На «круглом столе» планируется обсудить роль 

депутатов представительных органов местного само-

управления в создании системы поддержки социально 

ориентированных некоммерческих организаций, обеспе-

чения доступа этих организаций к предоставлению услуг 

в социальной сфере, организации общественного участия 

в процессах формирования программных бюджетов му-

ниципальных образований, общественной экспертизы и 

другие проблемы организации работы с избирателями. 

http://conf.asdg.ru/it2014/
http://conf.asdg.ru/it2014/
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— В сентябре-декабре 2014 года при информационной 

поддержке Ассоциации проводится Всероссийский Фес-

тиваль телевизионного творчества школьников «Теле-

класс» 

Целями Фестиваля являются: развитие патриотизма, ду-

ховно-нравственной гармонии и воспитание художест-

венного вкуса детей и молодежи с помощью новых тех-

нологий, вовлечение в мир профессиональной тележурна-

листики; организация взаимодействия, обмен опытом и 

дальнейшее совместное творчество коллективов детских 

и молодежных редакций телевидения, образовательных 

учреждений; содействие в становлении и развитии кол-

лективов детских и молодежных редакций телевидения, а 

также юным журналистам в их творческом и профессио-

нальном росте; выявление лучших коллективов детских и 

молодежных редакций телевидения, образовательных 

учреждений, практическая реализация их творческого 

потенциала; обеспечение конкурентоспособности буду-

щих тележурналистов на рынке труда, их допрофесио-

нальное образование. Фестиваль призван содействовать 

созданию сети «школьных телекомпаний», повышению 

уровня любительского видеоматериала и общей культуры 

молодежи. С подробной информацией о Фестивале (кон-

цепцией, положением о конкурсе и др.) можно ознако-

миться на сайте. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 30/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 824 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 04.09.14. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

УРАЛЬСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Депутаты Свердловской области изучают челябин-

ский опыт реформы МСУ 

Первый заместитель председателя ЗСО Юрий Карликанов 

и депутат Александр Журавлев провели рабочую встречу 

с представителями Законодательного Собрания Сверд-

ловской области Еленой Чечуновой и Виктором Шепти-

ем. Участники встречи обсудили реализацию реформы 

местного самоуправления, которая стартовала в Челябин-

ске. Напомним, что столица Южного Урала стала «пилот-

ной» площадкой для реформы МСУ. В Челябинске при-

ступили к формированию районных советов, и уже 14 

сентября избиратели проголосуют за районных депутатов. 

Ходом реформы МСУ интересовались и законодатели 

Самарской и Кировской областей. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Татарстан 

Совет муниципальных образований 

— Совет поделился опытом организации МСУ с делега-

цией Ростовской области 

В СМО состоялась встреча председателя СМО Минсагита 

Шакирова и заместителя начальника управления по рабо-

те с территориями президента Татарстана Андрея Нефе-

дова с заместителем губернатора Ростовской области 

Александром Ищенко и заместителем начальника управ-

ления региональной и муниципальной политики прави-

тельства Ростовской области Дмитрием Сиваком. Сторо-

ны обменялись опытом поддержки дотационных муници-

палитетов, а также рассказали о действующих в их регио-

нах порядках формирования органов МСУ. Члены рос-

товской делегации сообщили, что одной из целей визита 

является изучение результатов практики выборов главы 

муниципалитета из состава представительного органа, 

которая давно реализуется в Татарстане. В июле депутаты 

законодательного собрания Ростовской области уже при-

няли закон, отменяющий в городах прямые выборы мэров 

и вводящий должность «сити-менеджера». 

Набережные Челны 

— Василь Шайхразиев: главное в строительстве – тех-

ника безопасности 

Мэр автограда В.Шайхразиев, побывав на строительстве 

многофункционального жилого комплекса в 19 микро-

районе, отметил, что челнинским строителям есть чему 

поучиться у коллег. Согласно проекту, SunriseCity пред-

ставляет собой город в городе. Только в первой очереди 

строительства будут построены: торговый центр площа-

дью 10 000 кв. м., офисные помещения площадью 11000 

кв. м, спортивно-развлекательный комплекс, включаю-

щий в себя фитнес-центр, бассейн, кинотеатр и многое 

другое. Сегодня строительные работы идут с опережени-

ем графика. Два блока жилых высоток готовы, сейчас на-

чинается застройка пятого этажа. Как отметили строите-

ли, скоро начнется установка окон на первом этаже. До 

конца 2015 года будут закончены работы в рамках перво-

го этапа застройки, в первом квартале 2016 года челнин-

цы смогут заселяться в новые квартиры. Уже сейчас стоит 

вопрос о начале строительства второго этапа – до мая 

2015 года будут закончены земляные работы около 17 

комплекса – будут установлены сваи для двух новых до-

мов и офисных помещений. Общая площадь застройки 

займет 146 тыс. кв. м. Мэр города отметил, что главное в 

строительных работах – техника безопасности. При этом 

он сделал акцент на том, что челнинским строителям есть 

чему поучиться у коллег. «Нужно провести анализ строи-

тельных темпов, и вычислить КПД каждого строителя. 

Это должен быть бесплатный мастер-класс от турецких 

застройщиков» - отметил он. 

Чувашская Республика 

— Мэров будут выбирать по прежней схеме 

О принятии поправок в Закон Чувашской Республики «Об 

организации местного самоуправления Чувашской Рес-

публики» шла речь на круглом столе, который прошел в 

мэрии Чебоксар. В заседании приняли участие представи-

тели органов законодательной и исполнительной власти, 

органов местного самоуправления, общественности, ре-

гиональных политических партий, ЦИК республики, ор-

ганов территориального самоуправления. Как сообщает 

официальный портал Госсовета республики органы МСУ 

и общественность не поддержали идею создания внутри-

городских районов. В этом случае каждый из трех рай-

онов города Чебоксары становился бы самостоятельным 

муниципальным образованием со своим представитель-

ным органом и бюджетом, со своими налогами и норма-

тивно-правовой базой. А это могло привести к неразбери-

хе в управлении городским хозяйством и раздуванию 

штатов. В преддверии выборов 2015 года активно обсуж-

дались вопросы о порядке формирования органов местно-

го самоуправления. Высказывались самые полярные мне-

ния. Федеральный закон допускает разные варианты фор-

мирования собрания депутатов муниципалитета – прямые 

http://www.tele-klass.ru/
http://www.asdg.ru/anounce/68/195285
http://www.asdg.ru/protokoll/88/195910
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выборы или создание местного парламента из глав посе-

лений и депутатов представительных органов. Последняя 

модель на местах не была поддержана, и в законопроекте 

закреплен действующий сегодня механизм – прямые вы-

боры депутатов. Главы городского округа также будут 

избираться представительным органом муниципального 

образования из своего состава и выполнять полномочия 

руководителя представительного органа. Глав админист-

раций городского округа предлагается также определять 

по действующему алгоритму – по итогам конкурса с по-

следующим заключением трудового контракта. «Не надо 

ремонтировать то, что работает», - подытожил глава ко-

митета Госсовета Чувашской Республики по государст-

венному строительству и местному самоуправлению Ни-

колай Малов. Представители оппозиционных партий на-

мерены настаивать на прямых выборах мэров и совмеще-

нии должностей главы города и сити-менеджера. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Барнаульский музей «Город» вошел в число победите-

лей I Всероссийского конкурса проектов «Культурная 

мозаика малых городов и сел» 

Конкурс проводит Благотворительный фонд Елены и 

Геннадия Тимченко при поддержке Министерства куль-

туры Российской Федерации и оперативном управлении 

Ассоциации менеджеров культуры. Проект «Барнаул в 

чемодане: построй город сам» вошел в число 122 лучших 

проектов России. «Барнаул в чемодане: построй город 

сам» – это передвижная интерактивная выставка, разрабо-

танная к 275-летию со времени начала строительства Бар-

наульского медеплавильного завода Акинфия Демидова и 

образования заводского поселка. Проект предназначен 

для жителей сельской местности Алтайского края всех 

возрастов, но приоритетной является категория детей и 

молодежи. В основе проекта лежит развитие познаватель-

ных навыков у детей и молодежи, умения самостоятельно 

конструировать свои знания, ориентироваться в инфор-

мационном пространстве через изучение истории появле-

ния и развития г. Барнаула. Изюминкой проекта является 

форма подачи материала. Посетители данной выставки 

будут иметь возможность своими руками построить город 

Барнаул XVIII, XIX и XX вв. Процесс строительства бу-

дет сопровождаться рассказом экскурсовода. Реализация 

проекта намечена на октябрь 2014 года. Первыми «по-

строить» город Барнаул смогут жители Мамонтовского, 

Алейского и Славгородского районов Алтайского края. 

Бийск 

— Николай Нонко: мы можем справиться с любой бедой 

В Бийске продолжают чествовать бийчан, принимавших 

участие в ликвидации последствий июньского паводка. В 

Бийском драматическом театре состоялась торжественная 

церемония награждения ликвидаторов ЧС. «Теперь я точ-

но знаю - мы можем справиться с любой бедой», - под-

черкнул глава Администрации города Н.Нонко. Мужест-

во, отвагу, профессионализм проявляли спасатели МЧС, 

волонтеры, врачи и самые обычные жители города - с бе-

дой боролись всем миром. Режим ЧС в Бийске пока не 

отменен – предстоит еще много работать, чтобы полно-

стью ликвидировать последствия паводка. Однако первые 

выводы уже сделаны: все городские службы и жители 

наукограда во время чрезвычайной ситуации действовали 

профессионально и слажено. Бийчане не только не расте-

рялись, а сплотились и приходили друг другу на помощь. 

Молодые ребята - рафтингисты совершенно бескорыстно 

работали наравне со спасателями МЧС – вывозили людей 

с подтопленной территории. Их наставник, педагог до-

полнительного образования Детского эколого-

биологического центра Виктория Соколова награждена 

медалью Министерства по чрезвычайным ситуациям, а 

также ей вручена Почетная грамота Алтайского края. Еще 

пример: директор производственно-промышленной ком-

пании «Прометей» Александр Казаков не только безвоз-

мездно предоставил городу столь необходимую погру-

зочную технику, но и лично участвовал в строительстве 

дамбы в районе Зеленого клина. Александру Казакову 

вручены федеральная и муниципальная награды. И таких 

примеров – сотни. Бийск, который сам попал в беду, по-

могал соседним районам. Жители наукограда собрали и 

отправили гуманитарный груз с питьевой водой и продук-

тами питания в затопленный Быстрый Исток. «Благодарю 

всех, кто внес хоть малую толику в общее дело борьбы со 

стихией», - сказала Глава Бийска Лидия Громогласова на 

церемонии награждения. Также она отметила, что в слож-

ное для города время, особенно сильно чувствовалась 

поддержка со стороны федеральных и краевых властей. 

Пострадавший от большой воды Бийск не был забыт. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Рекордное количество сертификатов на приобретение 

или строительство жилья вручено в этом году молодым 

семьям 

В этом году улучшить свои жилищные условия смогут 85 

молодых семей городского округа. Как сообщили в 

Управлении культуры, спорта и молодежной политики 

администрации Петропавловска, такое количество серти-

фикатов не вручали ещѐ никогда. Например, в прошлом 

году денежные сертификаты получили 53 семьи, в 2011 – 

27 семей. Возможность переехать в новые квартиры мо-

лодые петропавловские семьи получают благодаря уча-

стию в целевой программе «Обеспечение жильѐм моло-

дых семей». Источниками финансирования программы 

являются федеральный, краевой и местный бюджеты. По 

условиям программы, семьи должны быть поставлены на 

учет в качестве нуждающихся в улучшении жилищных 

условий и иметь достаточные доходы для оплаты остав-

шейся части стоимости жилья. Возраст каждого из супру-

гов не должен превышает 35-ти лет. В Управлении доба-

вили, что сумма социальной выплаты зависит от состава 

семьи. В среднем же, семья из двух человек получает 

почти 600 тыс. руб., из трех человек - более 760 тыс. руб., 

а полная семья, имеющая 2-х детей – более миллиона 

рублей. 

Красноярский край 

— Виктор Толоконский: только при полноценном взаимо-

действии граждан, муниципальной и краевой власти мы 

сможем добиться всестороннего развития территорий 

Временно исполняющий обязанности Губернатора 

В.Толоконский побывал в Назаровском районе – одной из 

основных аграрных территорий Красноярского края, где 

посетил ряд сельхозпредприятий и объектов социальной 

инфраструктуры. На текущий момент все территории 

края, включая Назаровский район, приступили к убороч-

ной кампании. Врио главы региона проинспектировал 

работу по сбору урожая в хозяйствах территории - в 

СЗАО «Краснополянское» и в одном из крупнейших 

сельхозпредприятий края - ЗАО «Назаровское». Виктор 

Толоконский осмотрел процесс уборки зерна, побывал в 
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зернохранилищах и пообщался с комбайнерами в полях. 

Руководитель ЗАО «Назаровское» Валерий Исаев расска-

зал В.Толоконскому, что в 2014 году площадь посева зер-

новых и зернобобовых культур сельхозпредприятия со-

ставила более 33 тыс. га. Хозяйство полностью обеспече-

но ГСМ для проведения уборочных работ. В.Толоконский 

отметил высокие производственные показатели сельхоз-

предприятий и подчеркнул важность их участия в соци-

ально-экономическом развитии территории. После этого 

врио главы края встретился с жителями Назарово и Наза-

ровского района. В ходе диалога были подняты вопросы 

строительства и модернизации социальных, промышлен-

ных и спортивных учреждений, укрепления водных объ-

ектов, газификации территории и другие актуальные во-

просы развития города и района. Врио главы региона по-

ручил и.о. министра природных ресурсов и экологии края 

Елене Вавиловой совместно с главным управлением МЧС 

по краю и главой Назаровского района Александром 

Шадрыгиным подготовить докладную записку о пробле-

мах укрепления берега реки Чулым в селе Дорохово. 

Также В.Толоконский поручил главе города Назарово 

Сергею Сетову совместно с министерством транспорта и 

министерством финансов края подготовить решение о 

выделении субсидии, компенсирующей процентные став-

ки на строительство городского автовокзала. Помимо это-

го, врио главы региона поручил министерству экономики 

и регионального развития совместно с министерством 

промышленности и торговли края и администрацией На-

зарово в течение месяца подготовить инвестиционный 

бизнес-план организации производства на базе Назаров-

ского завода сельскохозяйственного машиностроения. 

Отвечая на вопросы жителей о мерах господдержки сель-

ского хозяйства, В.Толоконский отметил, что помощь 

аграриям будет оказываться по целому ряду направлений 

- как в непосредственном развитии хозяйств, так и в мо-

дернизации социальной инфраструктуры, влияющей на 

качество жизни в селах. При этом врио главы края под-

черкнул, что ежегодно объем поддержки будет увеличи-

ваться. Позже В.Толоконский посетил Назаровский дет-

ский дом №1, рассчитанный на 130 воспитанников. Врио 

главы региона осмотрел спортивный, тренажерный, акто-

вый и хореографический залы, швейную и столярную 

мастерские, библиотеку, компьютерный кабинет и изо-

студию. Как рассказала Виктору Толоконскому директор 

учреждения Галина Козлова, на текущий момент в дет-

ском доме проживает 122 воспитанника, из них 28 детей 

дошкольного возраста. В 2014 году 14 детей определили 

под опеку в приемные семьи. В детском учреждении ра-

ботают 138 человек, из них 51 – педагогические работни-

ки. Галина Козлова также отметила, что воспитанники и 

педагоги детского дома являются активными участниками 

и победителями конкурсов, фестивалей и спортивных 

соревнований районного и краевого уровней. «Назаров-

ский район – крупнейшая аграрная территория края с вы-

соким уровнем производства сельскохозяйственной про-

дукции. То, что я видел в полях и селах, впечатляет. Мне 

очень приятно, что местные жители показывают хорошую 

активность и настрой на серьезную работу. Люди не 

только обозначают проблемы и просят поддержки, но и 

сами предлагают пути их решения. Только при полноцен-

ном открытом взаимодействии граждан, муниципальной и 

краевой власти мы сможем добиться всестороннего раз-

вития территорий», - отметил по итогам визита в район 

В.Толоконский. 

Красноярск 

— В муниципалитете разработают концепцию системы 

допобразования 

В течение месяца в Красноярске будет разработана кон-

цепция системы дополнительного образования, сообщил 

мэр города Эдхам Акбулатов. Заявление о подготовке 

документа Э.Акбулатов озвучил на совещании в Октябрь-

ском районе. В его работе приняли участие представители 

отрасли общего и дополнительного образования, депута-

ты Красноярского горсовета, руководители управлений 

администрации города. «Тема дополнительного образова-

ния является очень важной для формирования личности 

человека. Неслучайно руководством нашей страны по-

ставлена задача к 2020 году довести охват дополнитель-

ным образованием до 75% детей. Сегодня в структуре 

главного управления образования администрации города 

работает 19 учреждений дополнительного образования, в 

которых занимаются почти 30 тысяч ребятишек. У крас-

ноярцев эта услуга пользуется высоким спросом, поэтому 

необходимо найти комплексное решение для ее разви-

тия», — отметил Э.Акбулатов. В ходе совещания обсуж-

дались возможности развития системы дополнительного 

образования в Красноярске, вопросы профессиональной 

подготовки педагогического состава, доступности, соот-

ветствия форм дополнительного образования ожиданиям 

и требованиям детей и их родителей. «Дополнительное 

образование обязательно должно быть качественным и 

доступным. В школах организованы секции, кружки, но 

все-таки школа имеет другую направленность. Центры 

дополнительного образования детей очень востребованы 

и настало время говорить о том, чтобы их количество 

увеличивалось. В течение месяца необходимо подгото-

вить концепцию развития системы дополнительного об-

разования Красноярска и согласовать ее с депутатами 

горсовета. Важно, чтобы концепция учитывала комплекс-

ность систем дошкольного, общего и дополнительного 

образования. Межотраслевая направленность позволит 

скорректировать городские программы и учесть необхо-

димые расходы на предстоящий плановый период», — 

подчеркнул глава города. Также в ходе совещания 

Э.Акбулатов обратил внимание на теме взаимодействия 

бизнес-сообщества и муниципалитета: «Считаю, что сре-

ди возможных способов сотрудничества с частными орга-

низациями можно было бы рассмотреть возможность 

предоставление помещений для организации центров и 

клубов дополнительного образования. Особенно это каса-

ется отдаленных и вновь построенных микрорайонов го-

рода, в которых наблюдается нехватка учреждений до-

полнительного образования». 

— Информацию о кружках и секциях объединили в еди-

ный путеводитель по дополнительному образованию 

В Красноярске проживает 91 тыс. школьников. Каждый 

второй ребѐнок вовлечен в работу сектора дополнитель-

ного образования либо по основному месту учебы, либо в 

одном из 19 специализированных центров. До настоящего 

момента не существовало единой базы, в которой была 

бы собрана информация обо всех кружках и секциях. Ро-

дители могли узнать всю интересующую их информацию 

либо по телефонам «горячей линии», либо в специальном 

разделе на сайте главного управления образования. Руко-

водитель главного управления образования Алексей 

Храмцов: «Совместно с инициативной группой мы при-

няли решение о создании единого виртуального путево-

дителя по сети дополнительного образования. С конца 

прошлой неделе ресурс работает в тестовом режиме. На 
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новом сайте уже появилась информация об услугах, кото-

рые предоставляют 8 наших центров дополнительного 

образования. Работа над сайтом еще не завершена, до 

конца года на ресурсе появятся данные обо всех кружках 

и секциях города, а их в наших учреждениях порядка двух 

тысяч». Ресурс прост в использовании. Каждый родитель 

сможет подобрать своему ребенку занятие не только по 

возрасту, но и по интересам – все кружки и секции рас-

пределены по соответствующим группам, всего их 12, 

среди них естественнонаучное, социально-

педагогическое, техническое, спортивное, эстетическое и 

другие направления деятельности. Каждая студия, в свою 

очередь, имеет индивидуальную «карточку», где отобра-

жается краткая справка, информация о наличии свобод-

ных мест, расписание и продолжительность занятий, имя 

педагога и многое другое. Сайт будет постоянно обнов-

ляться. В дальнейшем ресурс планируется наполнить ин-

формацией о частных центрах дополнительного образо-

вания, предоставляющих услуги детям и взрослым. 

— Глава города Эдхам Акбулатов: для людей старшего 

поколения очень важно, чтобы были созданы дополни-

тельные возможности для самореализации 

Глава города Красноярска Э.Акбулатов в рамках проекта 

День района посетил Железнодорожный район. Напом-

ним, в этом году Железнодорожный район отмечает свое 

35-летие. В честь юбилея в районе проводятся спортив-

ные, культурные мероприятия, события, значимые для 

каждого горожанина. Одним из таких событий станет от-

крытие нового сквера на улице Баумана. На его террито-

рии будут разбиты клумбы, сформированы зоны, предна-

значенные для тихого отдыха и прогулок с детьми, пло-

щадки для занятий спортом. В сквере будут установлены 

тренажеры, часть из которых будет адаптирована для лю-

дей старшего возраста. Обсуждая проект сквера с руково-

дителем управления по физической культуре, спорту и 

туризму Сергеем Кочаном, Э.Акбулатов отметил важ-

ность того, чтобы вся территория общественного про-

странства была гармонично обустроена и располагала к 

отдыху. В этой связи мэр предложил дополнительно про-

работать вопрос о создании естественной изгороди, чтобы 

заслонить общественное пространство от шума проспекта 

Свободный. «В Железнодорожном районе большое вни-

мание уделяется вопросам благоустройства территорий и 

созданию новых общественных пространств. Своеобраз-

ными подарками к юбилею района станут открытия двух 

новых скверов: сквера на улице Баумана и на улице Ко-

пылова», - отметил Глава города Красноярска. В рамках 

дня Железнодорожного района Глава города Красноярска 

посетил социально-реабилитационный центр «Здравуш-

ка», ознакомился с работой специалистов, пообщался с 

посетителями. «Центр – это место, где созданы все усло-

вия для общения людей старшего поколения и горожан с 

ограниченными возможностями. Ежегодно центр посе-

щают порядка восьми тысяч человек. Здесь предоставля-

ется различный спектр услуг, в том числе обслуживание 

на дому, разовая помощь, также оказываются медицин-

ские услуги. Но для посетителей центра особое значение 

имеет возможность общаться, осваивать новые навыки. В 

этой связи, основной задачей реабилитационного центра 

является, в том числе, создание дополнительных возмож-

ностей для общения», - подчеркнул Э.Акбулатов. В цен-

тре сформировано 9 клубов, в которых занимаются более 

120 человек. Посетители могут осваивать различные виды 

рукоделия, заниматься фотографией, изучением компью-

терной грамотности, рисовать, играть в народном театре 

«Скоморох». Такие виды деятельности, прежде всего, 

позволяют пенсионерам отдыхать душой, заниматься лю-

бимым делом, быть в центре общественной жизни. «Мы 

побывали в центре социального обслуживания пожилых 

людей и инвалидов. Этот центр - яркий пример того, как 

нужно работать. Здесь созданы условия для полноценной 

жизни: есть возможности заниматься на тренажерах, по-

лучать услуги психолога, пройти курс массажа, занимать-

ся в творческих клубах. Такой опыт необходимо разви-

вать и транслировать на весь город», - поделился своим 

мнением депутат Красноярского городского Совета депу-

татов Виталий Дроздов. Гармоничным завершением дня 

Железнодорожного района стала встреча Главы города 

Красноярска с активом Совета ветеранов района, с теми 

людьми, которые строили и развивали Железнодорожный 

район. «Встречи с ветеранским активом для меня как для 

Главы города и как для красноярца всегда имеют огром-

ное значение. Уважаемые ветераны могут объективно и 

справедливо оценить происходящие в Красноярске собы-

тия, работу администрации, подсказать, поставить вопро-

сы, на которые администрации необходимо обратить 

внимание. Главное, что на таких встречах мы не только 

обсуждаем актуальные городские вопросы, но и выраба-

тываем совместные решения. Такой неформальный диа-

лог является еще одной возможностью для самореализа-

ции», - подвел итог Глава города Красноярска. 

Пермский край 

— МСУ за всех 

Фракция КПРФ внесла в заксобрание края свой вариант 

реформирования системы местного самоуправления. Из-

за этого краевой парламент может на месяц отодвинуть 

намеченное на сентябрь рассмотрение ранее поступивших 

законопроектов по реформе МСУ — депутатов Алексея 

Бурнашова, Ильи Шулькина, Алексея Луканина и совета 

муниципальных образований Пермского края. Перенос 

дебатов на октябрь участники не считают критичным — 

законопроект должен быть принят до ноября. Чем меньше 

времени на обсуждение, тем больше вероятности, что бу-

дет принята самая консервативная модель реформы, пре-

дупреждают эксперты. Фракция КПРФ внесла в краевой 

парламент свой вариант реформирования системы мест-

ного самоуправления в Пермском крае. Законопроект 

коммунистов «О сроке полномочий и порядке формиро-

вания представительных органов муниципальных образо-

ваний Пермского края, сроке полномочий и порядке из-

брания глав муниципальных образований Пермского 

края» стал пятым по счету вариантом муниципальной 

реформы. В своем законопроекте, как отмечает депутат и 

разработчик Владимир Корсун, коммунисты прописали 

выборность глав «снизу до верху», избрание депутатов 

представительных органов путем прямого голосования, 

деление крупных муниципалитетов на внутригородские 

районы только на основе решений всенародных референ-

думов и полностью исключили институт сити-

менеджеров. Первый законопроект «Об общем порядке 

избрания представительных органов муниципальных об-

разований и глав муниципальных образований в Перм-

ском крае» внес депутат А.Бурнашов. Следом похожие 

законопроекты, предусматривающие возврат прямых вы-

боров мэров, внесли депутаты из оппозиционного нефор-

мального объединения «Группы товарищей» И.Шулькин 

и А.Луканин. Ожидалось, что свой законопроект внесет и 

губернатор Пермского края Виктор Басаргин. Но вместо 

него это сделал совет глав муниципальных образований 
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Прикамья, выступивший с самым консервативным вари-

антом, предполагающим выборы глав из числа депутатов 

и введение института сити-менеджеров. Предполагалось, 

что рассмотрение четырех названных выше законопроек-

тов состоится на сентябрьском заседании краевого парла-

мента, однако с учетом поступившей законодательной 

инициативы фракции КПРФ, вероятнее всего, этот про-

цесс будет перенесен на октябрь. Эту информацию под-

твердили в комитете по государственной политике и раз-

витию территорий законодательного собрания, уточнив, 

что окончательное решение будет принято на специаль-

ной комиссии, которую собирает спикер краевого парла-

мента Валерий Сухих. Состав комиссии не разглашается. 

«В любом случае законопроект фракции КПРФ должен 

пройти согласование в муниципалитетах, в парламент-

ских комитетах», — пояснил собеседник в комитете. 

Один из авторов законопроекта — депутат-коммунист 

В.Корсун считает, что рассмотрение всех пяти законода-

тельных инициатив, скорее всего, перенесут на октябрь. 

По его словам, первоначально коммунисты планировали 

поддержать проект закона, предложенный 

А.Бурнашовым, но потом посчитали, что «для партии 

принципиально разработать собственный вариант». «То, 

что рассмотрение законопроектов будет перенесено на 

месяц, не критично, край все равно укладывается в отве-

денные временные рамки», — считает В.Корсун. «По фе-

деральному законодательству субъект РФ должен опреде-

литься с реформой в течение шести месяцев, таким обра-

зом, критическая точка — ноябрь. Если к этому времени 

закон не будет принят, заксобрание может быть распуще-

но», — предупреждает глава совета муниципальных обра-

зований края Александр Кузнецов. А.Бурнашов считает, 

что сторонники прямых выборов устроили ненужную 

конкуренцию на этом поле. «Идеология всех законопро-

ектов, за исключением того, что предложен советом му-

ниципальных образований, предполагает избрание глав 

муниципалитетов на прямых выборах. Поэтому я призы-

ваю авторов всех инициатив сесть за стол переговоров, 

найти точки соприкосновения и поддержать мою инициа-

тиву. Во-первых, потому что она была первой, во-вторых, 

сделана не на скорую руку, в-третьих, интересы авторов 

других законопроектов можно учесть в процессе обсуж-

дения закона между первым и вторым чтениями», — счи-

тает парламентарий. По мнению А.Бурнашова, если авто-

рам альтернативных законопроектов не удастся догово-

риться, выиграет проект, предложенный советом муници-

пальных образований. По мнению политолога Алексея 

Чусовитина, чем меньше времени у законодателей будет 

на рассмотрение и согласование разных вариантов муни-

ципальной реформы, тем больше вероятность того, что в 

итоге за основу будет принята самая консервативная мо-

дель — то есть законопроект, «фактически разработанный 

администрацией губернатора и внесенный в краевой пар-

ламент советом муниципальных образований Пермского 

края». 

Приморский край 

Владивосток 

— Работа по созданию многофункциональных центров 

для получения гражданами различных документов идет 

полным ходом 

По заданию главы города Владивостока Игоря Пушкарѐва 

в приморской столице продолжается работа по созданию 

многофункциональных центров оказания муниципальных 

и государственных услуг (МФЦ). В администрации со-

стоялось совещание под руководством главы города, на 

котором специалисты обсудили ход подготовки МФЦ к 

открытию и пути решения всех возникающих проблем и 

вопросов. Как сообщила заместитель главы администра-

ция Елена Щеголева, курирующая данный вопрос, подоб-

раны пять помещений в разных районах города, в одном 

из них – завершается реконструкция. Объявлены аукцио-

ны на поставку мебели и оборудования. Всего в течение 

2014-2015 года во Владивостоке планируется открыть 

более 100 окон для оказания услуг гражданам по оформ-

лению самых разных документов. Все помещения будут 

подготовлены в соответствии с современными нормами: 

система электронной очереди, комфортные холлы для 

ожидания, детские уголки, парковки. К слову, по нормам 

ожидание подхода к специалисту – не более 15 минут. 

Параллельно ведется работа с персоналом МФЦ – с 1 сен-

тября 15 будущих сотрудников уже приступили к учебе. 

Работа в МФЦ потребует от специалистов не только зна-

ний в области оформления документов, но и коммуника-

бельности, доброжелательности, психологической устой-

чивости. Практические навыки работы сотрудники полу-

чают в тех организациях, услуги которых будут оказывать 

МФЦ – в Пенсионном фонде, Кадастровой палате, Рос-

реестре, в управлениях администрации города Владиво-

стока и в других ведомствах, оказывающих муниципаль-

ные и государственные услуги. О ходе строительных ра-

бот и подготовки проектной документации главе города 

доложил руководитель Дирекции по строительству объ-

ектов Владивостокского городского округа Евгений Де-

щенко. Он сообщил, что все работы идут в рамках уста-

новленных сроков. Специалисты обсудили также вопросы 

программного обеспечения и другие технические аспекты 

подготовки МФЦ. В завершение совещания глава Влади-

востока Игорь Пушкарѐв поставил специалистам задачу – 

сделать все возможное, чтобы многофункциональные 

центры открылись во Владивостоке вовремя, а качество 

обслуживания граждан было на самом высоком уровне. 

Целью создания МФЦ является организация работы по 

оформлению и получению гражданами различных спра-

вок и документов по принципу «Единого окна». Обра-

тившись в МФЦ, можно будет получить любую справку, 

адресную социальную помощь, жилищно-коммунальные 

субсидии, зарегистрировать право на земельный участок, 

приобретение или продажу квартиры, встать на очередь в 

детский сад, записать ребенка в школу, оформить серти-

фикат на материнский капитал и многое другое – без бе-

готни по разным инстанциям. При этом взаимодействие 

государственных органов и органов местного самоуправ-

ления между собой осуществляется без участия заявителя. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— 208 сельхозпроизводителей в этом году получили суб-

сидии из краевого и муниципального бюджетов 

208 сельхозпроизводителей Комсомольска-на-Амуре в 

этом году получили субсидии. Владельцы личного под-

собного хозяйства получают средства участвуя в краевой 

и муниципальной программах по развитию сельского хо-

зяйства. Субсидии выделяются безвозмездно, их размер 

составляет: по краевой программе — 4000 руб. за одну 

дойную корову и 1700 руб. за свиноматку, по муници-

пальной программе — 1500 руб. за дойную корову и 750 

руб. за свиноматку. Например, если сельхозпроизводи-

тель имеет дойную корову и свиноматку, то он получит 

субсидию в размере 7950 руб. Ставка финансовой под-
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держки на каждого сельхозпроизводителя зависит от чис-

ленности поголовья дойных коров и свиноматок в его 

хозяйстве. В этом году выплата на одно хозяйство соста-

вила в среднем 17950 руб., что почти в четыре раза боль-

ше по сравнению с 2009-м годом, когда программы толь-

ко вступили в действие — тогда средняя сумма субсиди-

рования на одно хозяйство равнялась всего 4600 руб. 

Субсидия — это одна из форм поддержки сельхозпроиз-

водителей, и призвана стимулировать развитие животно-

водства на территории города и края. Преимущество суб-

сидирования доказывается реальными фактами: если пять 

лет назад в Комсомольске-на-Амуре субсидии оформили 

67 владельцев личного подсобного хозяйства, то в этом 

году таковых — 208. Увеличивается количество не только 

хозяйств, но и поголовье в каждом хозяйстве, так как 

сельхозпроизводители знают, что, чем больше числен-

ность стада, тем значительней начисление субсидий. В 

Комсомольске-на-Амуре есть сельхозпроизводители, ко-

торые получают финансовую поддержку по 50 тыс. руб. и 

выше. Ставка субсидий ежегодно индексируется, и к 2020 

году планируется увеличить еѐ в два раза. Как распоря-

диться субсидией владелец сельскохозяйственных живот-

ных решает сам: приобрести корма, технику или молод-

няк, построить, отремонтировать хлев… Также средством 

оптимизации развития животноводства на личных под-

ворьях является возможность реализовывать мясомолоч-

ную продукцию без уплаты налога с доходов. На более 

существенную финансовую поддержку могут рассчиты-

вать крестьянско-фермерские хозяйства, владельцы кото-

рых имеют статус индивидуального предпринимателя. В 

рамках реализации региональной целевой программы по 

развитию малых форм хозяйствования на селе начинаю-

щие фермеры имеют шанс получить безвозмездно до 1,5 

млн руб. Размер гранта устанавливает региональная кон-

курсная комиссия по отбору фермеров, исходя из рента-

бельности бизнес-плана фермера, рекомендаций поручи-

телей или общественных организаций, условий ведения 

фермерской деятельности и т.д. Эти деньги, по условиям 

конкурса, можно потратить на покупку земли, разработку 

проектно-сметной документации для строительства сель-

хозобъектов, строительство дорог и подъездов, подклю-

чение к инженерным сетям, покупку техники, инвентаря, 

приобретение оборудования, покупку семян и удобрений. 

Кроме того, программа предусматривает выделение до 

250 тыс. руб. единовременной помощи на бытовое обуст-

ройство начинающего фермера. Одно из основных усло-

вий — наличие не менее 10% собственных средств на 

реализацию проекта. В 2014-м на поддержку начинающих 

фермеров в рамках региональной целевой программы по 

развитию малых форм хозяйствования выделено около 32 

млн руб. из средств федерального и краевого бюджетов. В 

Комсомольске-на-Амуре в 2013-м году гранты получили 

два крестьянско-фермерских хозяйства и одно КФК — в 

этом году. Кроме того, помощь фермерам оказывает ад-

министрация города. Ежегодно размер субсидий, дотаций 

и компенсаций увеличивается. Два-три года назад общее 

количество средств, выплаченных в качестве поддержки 

всех сельхозпроизводителей на территории нашего горо-

да, составляло 30-32 млн руб. В 2013-м: сумма была на 

уровне 47 млн. Сейчас ожидается уже порядка 48-49 млн 

руб. 

Хабаровск 

— В администрации принято решение о вступлении в 

ассоциацию по улучшению состояния здоровья и качества 

жизни населения «Здоровые города, районы и поселки» 

Этот вопрос обсуждался в краевом центре, начиная с мар-

та 2014 года, был организован опрос на сайте здоровый-

хабаровск.рф. Жители Хабаровска поддержали решение о 

вступлении в ассоциацию. Организация является частью 

международного проекта «Здоровые города», который 

объединяет более тысячи населенных пунктов из 30 стран 

мира. Российская Федерация участвует в нем с 2000 года, 

сегодня в нем представлено 21 муниципальное образова-

ние страны. Проект призван консолидировать усилия ра-

ботников различных сфер жизни города – здравоохране-

ния, социального обеспечения, охраны окружающей сре-

ды, экологии, транспорта – с целью улучшения здоровья и 

качества жизни населения. Он содействует внедрению 

современных, научно обоснованных и доказавших свою 

эффективность стратегий улучшения здоровья и качества 

жизни. Особое внимание уделяется здоровью малообес-

печенных и уязвимых групп населения. «Здоровый город» 

— это город равных возможностей, с благоприятной и 

поддерживающей средой, отвечающий ожиданиям и по-

требностям всех жителей. Истоки проекта — в осознании, 

что хорошее самочувствие во многом зависит от самих 

людей, а задача местной власти – создание благоприят-

ных условий для поддержания здорового образа жизни. 

Хабаровск уже имеет опыт внедрения на своей террито-

рии сберегающих здоровье технологий и проектов, таких, 

например, как «Премия здоровья», «Шагай и побеждай», 

«Брось курить и победи», «Зарядка на прудах». Теперь 

при поддержке ассоциации «Здоровые города» эта работа 

будет продолжена на качественно новом уровне. 

— В муниципалитете успешно работают семейные клу-

бы при центрах социальной работы с населением 

Их начали создавать недавно для того, чтобы всеобщими 

усилиями коллектива помочь людям справляться с кон-

фликтными ситуациями в семье и в дальнейшем избегать 

их. Администрация города уделяет большое внимание 

развитию эффективной системы предоставления социаль-

ных услуг населению в сфере социальной работы с семь-

ей. «Приоритетные цели работы в этом направлении – 

снижение риска семейного неблагополучия, укрепление 

института семьи. Целью работы таких клубов является 

повышение престижа семьи, оказание помощи в сохране-

нии и укреплении семейных ценностей, создание условий 

для повышения и реализации духовного, социально-

психологического, творческого потенциала семей», — 

рассказала главный специалист управления социальной 

работы с населением мэрии Наталья Половова. Каждый 

семейный клуб — это своеобразная творческая лаборато-

рия, в которой коллектив не только решает вопросы внут-

рисемейных отношений, но и вырабатывает тактику и 

стратегию взаимоотношений с детьми. Коллектив клуба 

составляют в основном те, кто не хочет оставаться один 

на один со своими проблемами, люди, желающие участ-

вовать в формировании и развитии семейных форм рабо-

ты, способствующих возрождению и укреплению семей-

ных традиций и родительской культуры. Сегодня в пяти 

районных центрах социальной работы с населением и в 

домах ветеранов успешно работает 22 клуба семейной 

направленности, среди которых «Семья», «Моя семья», 

«Я — родитель», «Заботливые родители», «Успешный 

родитель», «Осмысленное воспитание», «Ты не одна», «Я 

и моя мамочка», «Ты и я», «Надежда», «Школа профес-
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сиональных жен и мам» и другие. Стать членом клуба 

может любая семья, имеющая богатый семейный жизнен-

ный опыт, которым готова поделиться с другими; или 

семья с несовершеннолетними детьми, испытывающая 

трудности в их воспитании; одинокие родители, нуж-

дающиеся в квалифицированной социально-

педагогической и социально-психологической поддержке. 

Семьям оказывают разносторонние услуги социальные 

педагоги, педагоги-психологи, юрисконсульты. Они ис-

пользуют в работе тренинги, консультации, лектории, 

семинары, игровые сеансы, сюжетноролевые игры. В се-

мейных клубах также уделяется особое внимание пропа-

ганде здорового образа жизни, организации досуга. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Благовещенцам на выборах мэра предложат анкету с 

вопросами по развитию города 

В единый день голосования 14 сентября жителям Благо-

вещенска предложат вместе с новым мэром и депутатами 

думы выбрать и путь развития города. С инициативой 

провести опрос горожан вышел глава муниципального 

образования Владимир Кобелев. Этот вопрос рассмотрели 

на заседании комитета по местному самоуправлению ду-

мы. Как подчеркнул В.Кобелев, совмещение опроса с вы-

борами позволит избежать дополнительных затрат город-

ского бюджета. «И благодаря этому избранные депутаты 

и глава администрации будут знать, какие решения одоб-

ряют жители», — отметил В.Кобелев. Народные избран-

ники собираются предложить горожанам ответить на пять 

вопросов, охватывающих самые разные стороны жизни 

города — от экономического развития до строительства 

ледового городка. Первый вопрос касается присвоения 

Благовещенску официального статуса административного 

центра области. В связи с этим у жителей спросят, на ка-

кие направления нужно обратить внимание в первую оче-

редь при разработке программ развития города как столи-

цы. В качестве вариантов предложены: культурное, тури-

стическое, образовательное направления и зона опере-

жающего экономического развития. Также благовещенцы 

проголосуют за проект новой набережной Амура. Им 

предстоит выбрать, что появится на насыпной террито-

рии: культурно-парковая зона, развлекательно-игровая 

зона (рестораны, бары, ночные клубы) либо жилая за-

стройка. В опросе также поднята проблема объединения 

Благовещенска и Благовещенского района в единое муни-

ципальное образование. Как объяснил В.Кобелев, в на-

стоящее время планируется активное экономическое раз-

витие областного центра, привлечение новых инвестпро-

ектов, но для этого необходимо убирать бюрократические 

препоны. — У нас уже были проблемы с местом под 

строительство второй взлетно-посадочной полосы Благо-

вещенского аэропорта: часть земли принадлежала городу, 

часть — району. Согласования для передачи участка за-

нимают несколько месяцев, потом это должно утвердить 

еще и правительство области. Очень сложная процедура, 

— подчеркнул глава муниципального образования. Кроме 

того, областной центр в принципе расстраивается. Уже 

сейчас часть домов фактически находится в черте города, 

но земли, на которых они построены, принадлежат рай-

ону. Узнают власти у горожан, как они относятся к созда-

нию муниципальной управляющей компании, которая 

составила бы конкуренцию частным. Как объяснили на 

комитете, сейчас очень часто жители обращаются в адми-

нистрацию с жалобами на свои «управляйки», однако на-

прямую повлиять на компании власти не могут. Послед-

ний вопрос касается места строительства новогоднего 

снежного городка. «Уже возникали споры, где возводить 

ледовый городок. И принималось решение о переносе 

главных мероприятий с площади Ленина на ОКЦ. Может, 

этот вопрос не такой значимый, но мнение жителей надо 

знать», — прокомментировал глава муниципального об-

разования. Предложение по проведению опроса члены 

профильного комитета утвердили, теперь его должны 

принять на ближайшем заседании гордумы. Если инициа-

тива пройдет, опрос будет проводиться путем открытого 

голосования. Горожане, пришедшие на выборы, смогут 

заодно заполнить опросные листы. Подобные опросы жи-

телей, совмещенные с выборами, уже проходили в Бело-

горске и Свободном в 2012 году 

Архангельская область 

— Опубликован проект закона о местном самоуправле-

нии 

Проект областного закона «О внесении изменений и до-

полнений в областной закон «О реализации государст-

венных полномочий Архангельской области в сфере пра-

вового регулирования организации и осуществления ме-

стного самоуправления» опубликован на официальном 

сайте Архангельского областного Собрания. Как отмечает 

председатель комитета областного Собрания по регио-

нальной политике и вопросам местного самоуправления 

Александр Поликарпов, концепция законопроекта роди-

лась в результате деятельности рабочей группы, в рамках 

заседаний которой прошли консультации с представите-

лями всех муниципальных районов и городских округов 

нашей области. Законопроект внесен в областное Собра-

ние 22 августа. После прохождения правовой и редакци-

онной экспертиз проект направлен всем субъектам зако-

нодательной инициативы для получения отзывов. Соглас-

но новому закону изменяется механизм формирования 

органов местного самоуправления. Законопроектом пред-

лагается возможность существования двух моделей фор-

мирования представительного органа муниципального 

района – либо из числа представителей поселений, либо 

на муниципальных выборах. Эта норма будет определять-

ся уставом муниципального образования. Глав сельских 

поселений, которые будут возглавлять местные админи-

страции, предлагается избирать на муниципальных выбо-

рах. Главы муниципальных районов, городских округов и 

городских поселений будут избираться представительным 

органом из своего состава и исполнять полномочия пред-

седателя представительного органа. При этом в муници-

пальном районе, городском округе и городском поселе-

нии отдельно выделяется должность главы местной адми-

нистрации. Дальнейшая работа над законопроектом будет 

идти уже в рамках регламента областного Собрания, го-

ворится в сообщении. 

—Реформа МСУ устранит дисбаланс власти 

Депутат Архангельского областного Собрания Владимир 

Петров прокомментировал изменения системы местного 

самоуправления, установленные Федеральным законом 

№136-ФЗ. — Новый закон, который вносит изменения в 

систему взаимоотношений между двумя уровнями власти, 

районной и поселенческой, призван устранить дисбаланс 

в системе местного самоуправления и повысить эффек-

тивность управления, – подчеркнул В.Петров. – Передача 

части полномочий сельских поселений на районный уро-

вень означает, что не только финансы должны последо-

вать за этими полномочиями, но и компетенции. По сло-

http://www.aosd.ru/uploads/bill_doc___1547.pdf
http://www.aosd.ru/uploads/bill_doc___1547.pdf
http://www.aosd.ru/uploads/bill_doc___1547.pdf
http://www.aosd.ru/uploads/bill_doc___1547.pdf
http://www.aosd.ru/uploads/bill_doc___1547.pdf
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вам депутата, актуальная информация о проблемах, за-

просах населения, жизненного устройства находится у 

глав поселений. С учѐтом удалѐнности северных деревень 

и посѐлков при обычной выборной системе можно не по-

лучить ни одного представителя в районном собрании. —

В этом бронебойная логика формирования районного 

представительного органа из глав поселений и депутатов, 

который станет своего рода «коктейлем» из практиков и 

политиков, – заметил областной законодатель. – На мой 

взгляд, это перспективное решение, так как 40% сельско-

го населения ждѐт от региональной власти повышения 

управляемости органов местного самоуправления. 

В.Петров однозначно высказался и за введение в регионе 

института сити-менеджеров. — Правильным разделением 

полномочий можно изначально устранить конфликт ин-

тересов между различными уровнями власти и «перекла-

дывание» ответственности друг на друга, – пояснил свою 

позицию парламентарий. – Бизнес давно уже перешѐл на 

максимально эффективные модели управления, когда с 

руководителем высшего звена заключается контракт, где 

прописываются вопросы полномочий и ответственности, 

а главное – то, ради чего он нанят или избран. Оценивает-

ся топ-менеджер по ключевым показателям эффективно-

сти. Аналогичные показатели сейчас есть и у губернато-

ров. Этим достигается преемственность управления, то 

есть на федеральном уровне найден механизм ротации 

региональных лидеров. Такая возможность теперь пред-

ставлена субъектам РФ и на муниципальном уровне. По 

словам В.Петрова, для сити-менеджера также должны 

быть установлены ключевые показатели эффективности. 

Если он их достигнет, значит, человек заслуживает рабо-

тать на этом посту и дальше. А при невыполнении пока-

зателей избирательная система должна позволять менять 

сити-менеджера, как неэффективного управленца. —

Разделение полномочий между главой муниципалитета и 

сити-менеджером заставит их заниматься только тем, что 

они обязаны делать, – отметил депутат. – Результатив-

ность этой модели подтверждена опытом других регио-

нов. 

Воронежская область 

— Власти критически относятся к проектам радикаль-

ного преобразования городов 

Жители мегаполисов должны сами избирать органы ме-

стного самоуправления, а субъект Федерации должен со-

трудничать с областным центром. Об этом заявил губер-

натор Воронежской области Алексей Гордеев. В Вороне-

же, как и в большинстве регионов страны, продолжается 

обсуждение проектов законов, которые должны быть 

приняты в рамках реформирования местного самоуправ-

ления. Новации в федеральном законодательстве не тре-

буют каких-либо коренных изменений системы управле-

ния городами — сложившаяся и результативная система 

управления может функционировать и в дальнейшем. Од-

нако вариативность, привнесенная новым законом, при-

вела к дискуссии о будущем мегаполисов. Так, и в Воро-

нежской области, руководитель которой, А.Гордеев, од-

новременно является членом Высшего совета Партии 

«Единая Россия», региональные власти выразили одно-

значное мнение о перспективах областного центра, зая-

вив, что судьбу города предстоит определять самим его 

жителям. Примеры широкого, открытого диалога руково-

дства субъектов РФ с муниципалитетами по вопросам 

реформы местного самоуправления отмечаются сегодня 

на всей территории страны. Критическая оценка ради-

кальных вариантов реформы руководителями федераль-

ного уровня подтверждает, что для таких мегаполисов, 

как Екатеринбург, необходим взвешенный и вниматель-

ный подход, всестороннее обсуждение путей дальнейше-

го развития совместно с горожанами и органами местного 

самоуправления. 

Иркутская область 

— Сити-менеджеров больше не будет в Приангарье 

Такой должности, как сити-менеджер или глава муници-

пального образования, исполняющий свои обязанности по 

контракту, больше не будет в Иркутской области. Об этом 

на заседании комитета по государственному строительст-

ву области и местному самоуправлению Законодательно-

го собрания сообщил директор Института законодатель-

ства и правовой информации им. М.М.Сперанского Алек-

сей Петров. В региональные законы будут внесены изме-

нения в связи с принятием закона о прямых выборах мэ-

ров городов и районов. «В соответствии с законом Иркут-

ской области глава муниципального образования, наде-

ленного статусом муниципального района, городского 

округа или городского поселения, избирается на прямых 

выборах на основе всеобщего, равного и прямого избира-

тельного права. Глава сельского поселения также может 

входить в состав представительного органа МО и испол-

нять полномочия его председателя, такие способы избра-

ния глав МО не предполагают заключения контракта с 

гражданином, поступающим на должность главы местной 

администрации», — пояснил А.Петров. Депутаты комите-

та по государственному строительству области и местно-

му самоуправлению Законодательного собрания закон 

одобрили и рекомендовали принять на сентябрьской сес-

сии в первом чтении. Те сити-менеджеры, которые ут-

верждены на свои должности в соответствии со старым 

законом, например, в Усолье-Сибирском, будут работать 

до истечения срока своих полномочий. 

— В местные бюджеты Приангарья в этом году посту-

пило уже 2,3 млрд рублей земельного налога 

В этом году сумма земельного налога, поступившего в 

местные бюджеты Иркутской области, возросла на треть. 

В 2013 году в местные бюджеты региона поступило 2 

млрд 630 млн руб. земельного налога, за семь месяцев 

2014 года – 2 млрд 303 млн руб., что на 33,6% больше 

поступлений за аналогичный период прошлого года. За 

2013 год юридическими лицами исчислено 2,4 млрд руб. 

земельного налога, это на 4% больше, чем в предыдущем 

году), физическим лицам начислено (предъявлено к упла-

те в этом году) 326 млн руб. (на 24% больше). Рост суммы 

начисленного налога обусловлен увеличением количества 

как налогоплательщиков: на 1,4 тыс. юридических лиц 

(рост — 13%) и на 28 тыс. физических лиц (рост — 8%), 

так и земельных участков, оформленных в собственность: 

у юридических лиц – на 6 тыс. (рост — 28%); у физиче-

ских лиц – на 29 тыс. (рост 9%). Этому способствуют ме-

роприятия по вовлечению юридических и физических лиц 

в процесс уплаты земельного налога либо арендной пла-

ты, проводимые налоговыми органами и органами мест-

ного самоуправления. Также налогоплательщики уплачи-

вают суммы неосновательной выгоды за пользование зе-

мельным участком, присуждаемые судебной инстанцией. 

УФНС России по Иркутской области начиная с 2013 г. на 

постоянной основе проводит мониторинг используемых 

земельных участков, на которые в налоговых органах от-

сутствует информация о правоустанавливающих или пра-

воудостоверяющих документах. По состоянию на 1 июля 
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2014 года установлено 37,5 тыс. земельных участков, на 

которых расположены объекты недвижимости, оформ-

ленные в собственность налогоплательщиков, земельный 

налог с которых может принести местным бюджетам око-

ло 33,6 млн руб. дохода в год. Информация об этих фак-

тах направлена в органы местного самоуправления, кото-

рые организовали уполномоченными органами 4141 про-

верку правил землепользования; направили в суд 125 ис-

ковых заявлений о неосновательном обогащении налого-

плательщиков за счет пользования земельными участка-

ми. При этом 9058 земельных участков оформлены нало-

гоплательщиками в собственность; в отношении 2426 зе-

мельных участков заключены договоры аренды. В этом 

году физические лица не позднее, чем за 30 дней до срока 

уплаты получат единое налоговое уведомление и платеж-

ные документы на уплату имущественных (в том числе, 

земельного) налогов. Срок уплаты земельного налога ус-

танавливается органами местного самоуправления, но не 

ранее 5 ноября. Но каждый гражданин может самостоя-

тельно распечатать квитанции и даже заплатить налоги 

через Интернет, воспользовавшись online-сервисом «Лич-

ный кабинет налогоплательщика для физических лиц» на 

сайте налоговой службы. 

Братск 

— Защита учреждений образования будет усиливаться 

Все 113 образовательных учреждений города, подведом-

ственных департаменту образования, оборудованы по-

жарной и охранной сигнализацией. А сигнал тревожной 

кнопки одновременно поступает как на пульт охранного 

предприятия, так и в дежурную часть УМВД Братска. 

Информация о возгораниях идет на центральный пульт 

пожарной связи ФГКУ «8 отряд ФПС по Иркутской об-

ласти». О готовности школ и детских садов к новому 

учебному году докладывали на городской антитеррори-

стической комиссии. Как пояснили специалисты департа-

мента образования, в этом году была продолжена работа 

по восстановлению ограждений школ и детских садов, 

установке систем видеонаблюдения и систем пропуска. 

Уже в девяти школах доступ посторонних лиц ограничи-

вают турникеты, видеокамерами оборудовано 32 образо-

вательных учреждения. На противопожарные мероприя-

тия в этом году департаментом образования запланирова-

но чуть более пяти миллионов рублей. На установку про-

тивопожарных сертифицированных дверей, противодым-

ных дверей, установку электрозадвижек на обводной ли-

нии водопровода к началу августа было израсходована 

половина этой суммы. Такая же работа — планово, с уче-

том замечаний и предписаний контролирующих органов- 

проводится и в учреждениях дополнительного образова-

ния. На мероприятия по усилению антитеррористической 

защищенности и защищенности от ЧС сейчас требуется 

восемь с половиной миллионов рублей. Отдельно на засе-

дании антитеррористической комиссии был рассмотрен 

вопрос обеспечения безопасности в период проведения 

выборов мэра города Братска и досрочных выборов депу-

татов Думы города Братска VI созыва. Как сообщили 

представители УМВД России по г.Братску, избиратель-

ные участки под круглосуточную охрану будут взяты с 

момента завоза на них избирательных бюллетеней. Непо-

средственно в день выборов, 14 сентября, к охране обще-

ственного порядка будут привлечены и сотрудники част-

ных охранных предприятий. 

Костромская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет провел V областную конференцию ТОС 

22 августа состоялась V ежегодная конференция органов 

ТОС Костромской области, которую провели областное 

управление по внутренней политике и СМО. Представлен 

опыт реализации местных инициатив органов ТОС, обсу-

ждены возможности популяризации движения и привле-

чения в него молодежи, рассмотрена инициатива СМО по 

созданию единого информационного центра для органов 

ТОС. 

Нижегородская область 

— Нижегородцы приближают власть к населению без 

дробления города 

Региональные депутаты согласились с органами местного 

самоуправления Нижнего Новгорода и не стали экспери-

ментировать с разделением областного центра. В то время 

как большинство субъектов Российской Федерации про-

должают обсуждать реформу местного самоуправления, в 

ряде территорий уже приняты принципиальные решения 

о будущем мегаполисов. Власти регионов, стремящиеся 

обеспечить стабильное развитие своих столиц, как прави-

ло, соглашаются с предложениями муниципального со-

общества и оставляют традиционные схемы управления. 

Так, в Нижегородской области и правительство, и законо-

дательный орган прислушались к мнению депутатов ду-

мы областного центра: город сохранит организационное 

единство. Главным доводом в пользу такого решения ста-

ла нецелесообразность лишних бюджетных трат, которые 

неизбежны при разделении муниципалитета. Региональ-

ные власти согласились, что такое разделение только ус-

ложнит административную структуру местной власти. 

Приближение местного самоуправления к горожанам в 

Нижнем Новгороде будет достигнуто путем некоторого 

увеличения количества одномандатных округов, по кото-

рым избираются муниципальные депутаты: вместо 28 

депутатов-одномандатников нижегородцы планируют 

избирать 36. Такой подход считают гораздо менее болез-

ненным для городского бюджета в сравнении с планами 

по дроблению мегаполиса на отдельные муниципальные 

образования. Необоснованность расходов на умножение 

административных органов при дроблении города остает-

ся одним из главных аргументов общественников Екате-

ринбурга, высказываемым в прессе и сети Интернет при 

критике реформы. 

Нижний Новгород 

— Без органов общественного самоуправления невоз-

можно эффективное развитие города 

Глава Нижнего Новгорода Олег Сорокин считает, что без 

органов общественного самоуправления невозможно эф-

фективное развитие города. Как сообщает управление по 

связям с общественностью и СМИ Думы Нижнего Новго-

рода, об этом он заявил, комментируя 20-летие террито-

риального общественного самоуправления города. Со-

гласно пресс-релизу, в Нижнем Новгороде начинается 

подведение итогов ежегодного конкурса среди жителей и 

советов общественного самоуправления (СОС). Как со-

общил Олег Сорокин журналистам, в конкурсе приняли 

участие более 200 человек из всех районов города, кото-

рые соревновались в 4-х номинациях: «Лучший палисад-

ник частного сектора», «Лучшая внутридворовая терри-

тория многоэтажного дома», «Лучший подъезд», «Луч-

ший балкон, лоджия». Конкурсная комиссия работала в 
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течение двух месяцев и определила 39 победителей. Сре-

ди СОСов конкурс продолжается по следующим номина-

циям: «Развитие добровольчества, благотворительности и 

социального партнерства», «Развитие физической культу-

ры, спорта и здорового образа жизни», «Развитие и попу-

ляризации народного и декоративно-прикладного творче-

ства», «Содействие формированию активной жизненной 

позиции молодежи, поддержка молодежных инициатив». 

Заявки на участие подали 52 совета. Итоги конкурса сре-

ди советов общественного самоуправления будут подве-

дены после защиты проектов, которая состоится в конце 

сентября. О.Сорокин отметил, что в этом году территори-

альному общественному самоуправлению Нижнего Нов-

города исполняется 20 лет – 6 октября 1994 году было 

подписано первое постановление Думы Нижнего Новго-

рода об утверждении председателей органов ТОС. «В 

Нижнем Новгороде общественное самоуправление явля-

ется важной частью системы местного самоуправления и 

позволяет жителям непосредственно участвовать в созда-

нии комфортных условий проживания, в разработке про-

грамм по развитию города, а власти — лучше понимать 

потребности и интересы горожан. Именно через органы 

общественного самоуправления осуществляется обратная 

связь с нижегородцами, без которой невозможно эффек-

тивное развитие города», — сказал глава города. Он так-

же отметил, что за годы своей деятельности городские 

советы общественного самоуправления стали инициато-

рами сотен социальных, культурных и спортивных проек-

тов, с их помощью благоустроены территории дворов, 

отремонтированы детские площадки, проведены экологи-

ческие акции. «Территориальное общественное само-

управление осуществляется силами нижегородцев, 

имеющих активную гражданскую позицию и неравно-

душных ко всему происходящему в городе, и поэтому 

является авторитетным партнером для органов муници-

пальной власти», — подчеркнул О.Сорокин. 

Омская область 

Омск 

— Процедура лицензирования управляющих компаний по-

может упорядочить сферу ЖКХ 

С 1 сентября 2014 года вступил в силу федеральный закон 

о лицензировании деятельности управляющих компаний 

в сфере ЖКХ. По словам специалистов, из более чем 90 

управляющих компаний, действующих в Омске, лишь 

около половины выполняют свои обязательства добросо-

вестно. Процедура лицензирования управляющих компа-

ний поможет навести должный порядок в сфере жилищ-

но-коммунального хозяйства. Как пояснили в департа-

менте городского хозяйства администрации Омска, Феде-

ральный закон от 21 июля 2014 года № 255-ФЗ «О внесе-

нии изменений в Жилищный кодекс Российской Федера-

ции, отдельные законодательные акты Российской Феде-

рации и признании утратившими силу отдельных поло-

жений законодательных актов Российской Федерации» 

обязывает юридических лиц и индивидуальных предпри-

нимателей осуществлять деятельность по управлению 

многоквартирными домами только на основании лицен-

зии. Управляющие организации должны получить лицен-

зию до 1 мая 2015 года. Тем, кто не уложится в этот срок, 

предстоит прекратить деятельность по управлению мно-

гоквартирными домами. Лицензирование деятельности, 

лицензионный контроль будут осуществлять органы го-

сударственного жилищного надзора. «Не секрет, что сей-

час на рынке ЖКХ немало недобросовестных управляю-

щих организаций, которые не выполняют своих обяза-

тельств перед партнерами, собственниками жилья, укло-

няются от уплаты налогов и допускают другие наруше-

ния, — сообщил начальник отдела муниципального жи-

лищного контроля департамента городского хозяйства 

Павел Бутаков. — При этом у муниципальной власти нет 

полномочий для прямого на них воздействия. В настоя-

щее время в Омске работают более 90 управляющих ком-

паний, из которых по-настоящему профессиональны око-

ло половины. Процедура лицензирования поможет упоря-

дочить эту сферу: останутся наиболее компетентные, гра-

мотные организации». Чтобы получить лицензию, юри-

дические лица и индивидуальные предприниматели 

должны быть зарегистрированы только на территории 

региона. Для руководителя организации, которая намере-

на получить лицензию, обязательным является наличие 

квалификационного аттестата, отсутствие неснятой или 

непогашенной судимости за экономические преступле-

ния, преступления средней тяжести или особо тяжкие 

преступления, а также отсутствие в реестре дисквалифи-

цированных лиц. Получение квалификационного аттеста-

та, который выдается сроком на 5 лет, предполагает сдачу 

квалификационного экзамена. Порядок проведения и оп-

ределения результатов квалификационного экзамена бу-

дут определяться органами исполнительной власти ре-

гиона. «Требования жесткие, но необходимые, — считает 

П.Бутаков. — Стоит еще напомнить, что согласно поста-

новлению правительства РФ от 23 сентября 2010 года № 

731 «Об утверждении стандарта раскрытия информации 

организациями, осуществляющими деятельность в сфере 

управления многоквартирными домами» управляющие 

организации обязаны информировать общественность обо 

всех параметрах своей работы, в том числе и через собст-

венный сайт в сети Интернет. Теперь к этим условиям 

добавляется наличие лицензии, подтверждающей профес-

сиональный уровень управляющей организации». 

— Специалисты разъясняют: почему необходимо офор-

мить в собственность землю под домом 

Департамент имущественных отношений администрации 

Омска размещает заказ на проведение кадастровых работ 

в отношении более 400 земельных участков под много-

квартирными домами. По законодательству постановка на 

кадастровый учет земельных участков под многоквартир-

ными домами — непременное условие для домов, же-

лающих участвовать в программе капитального ремонта. 

В Омске продолжается реализация муниципальной целе-

вой программы по управлению имуществом. В ее рамках 

проводится работа по постановке на кадастровый учет 

земельных участков под многоквартирными домами. Со-

ответствующие мероприятия организуются городским 

департаментом имущественных отношений. «Работа, ко-

торую мы проводим, необходима для привлечения феде-

ральных средств для капремонта жилого фонда города, — 

отметил начальник управления земельных отношений 

департамента имущественных отношений администрации 

Омска Александр Устинов. — Так, в один из годов, 

оформив 1500 земельных участков под многоквартирны-

ми домами, мы смогли привлечь 2,5 млрд федеральных 

денег для капремонта. Сегодня у нас еще 9 тыс. много-

квартирных домов, которые не оформили землю под до-

мами, но должны это сделать до конца 2015 года». 

Оформление земли жильцы могут провести как самостоя-

тельно, так и с помощью специалистов департамента 

имущественных отношений. Если оформление участка 

жители решили взять на себя, то для начала им необхо-
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димо провести общее собрание, на котором определить 

уполномоченного представителя. Ему, в свою очередь, 

нужно будет обратиться в Службу одного окна, которая 

работает в администрации Омска, а также написать заяв-

ление об определении границ оформляемой территории. 

По словам А.Устинова, выступить с инициативой прива-

тизации земли под многоквартирным домом может и 

один собственник, но тогда процедура оформления будет 

более длительной, так как собрание жильцов по законода-

тельству все же проводить придется после обращения к 

кадастровым инженерам, а, следовательно, это займет 

большее время, поэтому лучше инициировать собрание 

заблаговременно. Как утверждают специалисты, оформ-

ление земельного участка дает несколько важных пре-

имуществ. Во-первых, на законных основаниях можно 

будет решить вопрос о зонировании двора с определени-

ем мест под парковки, детские площадки и т.д. Во-

вторых, собственники смогут использовать земельный 

участок для извлечения прибыли в интересах дома, на-

пример, часть территории можно сдавать в аренду, а вы-

рученные средства направлять на текущий или капиталь-

ный ремонт. Но самое главное — на эту землю не смогут 

претендовать «третьи лица», а значит, во дворе не появят-

ся неожиданные гаражи, новостройки или заборы. 

Пензенская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет заключил соглашение с ФАС и МВД 

В рамках соглашений планируется проведение совмест-

ных мероприятий по вопросам реализации органами МСУ 

возложенных на них полномочий, совместное изучение и 

анализ НПА, разработка предложений по совершенство-

ванию законодательства Российской Федерации и Пен-

зенской области. 

— О реализации №136-ФЗ 

Председатель правления СМО, глава Пензы Юрий Алпа-

тов принял участие в заседании рабочей группы по разра-

ботке проектов законов области, направленных на реали-

зацию положений ФЗ-136. Участники заседания обсудили 

порядок избрания главы муниципалитета, формирование 

представительного органа муниципального района, пере-

чень полномочий сельских поселений (сверх минимума, 

установленного в ФЗ-136). 

Свердловская область 

— В Уральском институте регионального законодатель-

ства закончили работу над реформой местного само-

управления 

Законопроекты обсудят на рабочей группе в правительст-

ве на следующей неделе, затем внесут их на рассмотрение 

заксобрания, заседание запланировано на 7 сентября. Речь 

идѐт о рамочных законопроектах, в которых прописаны 

варианты управления свердловскими городами. После 

принятия заксобранием, законопроект о системе само-

управления в каждом конкретном муниципалитете будут 

рассматривать отдельно. По данным портала одного из 

интернет-порталов около тридцати городов хотят перейти 

на двухглавую систему управления как в Екатеринбурге. 

Отметим, эту систему не раз жестко критиковали полити-

ки. Основной недостаток – исполнительная власть в руках 

назначенного человека. 

Екатеринбург 

— Александр Якоб: в переоснащении и модернизации об-

щественного транспорта ставка делается на импорто-

замещение 

Глава Администрации города Екатеринбурга А.Якоб вы-

ступил на пленарном заседании уральского транспортно-

го салона «Магистраль — 2014». Его доклад был посвя-

щен развитию общественного транспорта в столице Ура-

ла. По словам А.Якоба, Транспортная стратегия Россий-

ской Федерации, утвержденная распоряжением Прави-

тельства Российской Федерации от 22.11.2008 №1734-р, 

определяет развитие транспортной системы и роль госу-

дарства в этом развитии до 2030 года. Отдельным направ-

лением в стратегии обозначено развитие и реформирова-

ние городского пассажирского транспорта. В Екатерин-

бурге в соответствии с Транспортной стратегией и в рам-

ках Стратегического плана развития города разработан 

стратегический проект «Удобный общественный транс-

порт», который в настоящее время актуализируется с уча-

стием общественности, научных институтов и специали-

стов городского общественного транспорта. Сегодня пе-

ревозка пассажиров в Екатеринбурге осуществляется му-

ниципальными предприятиями: ЕМУП «Трамвайно-

троллейбусное управление», ЕМУП «Муниципальное 

объединение автобусных предприятий» и ЕМУП «Екате-

ринбургский метрополитен». Помимо муниципальных 

предприятий, перевозку пассажиров автобусами ведут 29 

коммерческих перевозчиков, а железнодорожным транс-

портом — ОАО «Свердловская пригородная компания». 

Маршрутная сеть Екатеринбурга насчитывает 30 трам-

вайных, 19 троллейбусных, 98 автобусных маршрутов, 

одну линию метрополитена и две линии городской элек-

трички. В настоящее время муниципальные пассажирские 

предприятия пассажирского транспорта располагают 484 

автобусами большой вместимости, 458 трамваями, 250 

троллейбусами и 62 вагонами метро. На балансе коммер-

ческих перевозчиков — 1200 автобусов малой и средней 

вместимости. А.Якоб отметил, что в Екатеринбурге на 

сегодняшний день осуществляется ряд мер, направленных 

на развитие системы городского общественного транс-

порта: в период с 2007 по 2014 год для замены подвижно-

го состава муниципальных предприятий Администрация 

города приобрела 243 автобуса, 44 трамвая, 7 троллейбу-

сов и 8 вагонов метро; для повышения скорости сообще-

ния общественного транспорта были обособлены трам-

вайные пути от проезжей части с помощью установки 

бордюрного камня на ряде улиц, а с помощью нанесения 

дорожной разметки — на остальных улицах. Организова-

ны полосы общественного транспорта на улицах Белин-

ского и Карла Либкнехта; построена новая трамвайная 

линия; выполнено 18 приподнятых и огражденных трам-

вайных остановочных площадок; оптимизирована сеть 

автобусных маршрутов сохранен льготный проезд для 

отдельных категорий граждан; на четырех центральных 

улицах города (8 Марта, Хохрякова, Сакко и Ванцетти, 

Попова) организованы платные парковки; выполнены 

предпроектные работы по строительству двух трамвай-

ных линий; ведутся работы по проектированию второй 

линии Екатеринбургского метрополитена. В связи с пред-

стоящим проведением в Екатеринбурге матчей чемпиона-

та мира по футболу 2018 года и необходимостью выпол-

нения требований ФИФА в отношении транспортной ин-

фраструктуры необходимо приобретение значительного 

количества подвижного состава. Согласно расчетам, вы-

полненным группой компаний «Транспортная интегра-
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ция» (Санкт-Петербург) в рамках разработки транспорт-

ной концепции города в период проведении ЧМ-2018, 

необходимо приобретение 179 низкопольных экологич-

ных автобусов, 92 низкопольных трамваев, 28 низкополь-

ных троллейбусов и 12 современных вагонов метро. Тре-

буемая сумма составит 8 млрд 387 млн 900 тыс. руб. 

А.Якоб особо отметил, что с учетом сложившейся поли-

тической ситуации в мире для переоснащения и модерни-

зации общественного транспорта ставка делается на им-

портозамещение. Приобретение подвижного состава пла-

нируется на внутреннем рынке Российской Федерации. 

Первоуральск 

— Суд обязал думу муниципалитета пускать на заседа-

ния простых горожан 

Суд обязал городскую думу Первоуральска пускать на 

заседания всех желающих, — сообщили в пресс-службе 

свердловской прокуратуры. Оказалось, что одно из поло-

жений регламента думы ограничивало доступ на заседа-

ния простых горожан, что, по сути, являлось нарушением 

федерального законодательства. «Формулировка пункта 3 

статьи 19 регламента строго ограничивала круг присутст-

вующих на заседании лиц. Это лишало неприглашенных 

граждан возможности присутствовать на заседаниях ду-

мы», — пояснили в прокуратуре. В думе протест надзира-

тельного органа отклонили, поэтому прокурор был выну-

жден обратиться в городской суд, где его требования 

удовлетворили в полном объеме. 

Смоленская область 

— Муниципалитеты на пороге перемен 

Губернатор Алексей Островский приоткрыл муниципа-

лам, какой будет реформа местного самоуправления на 

Смоленщине. X съезд Совета муниципальных образова-

ний региона прошел на новом витке преобразований са-

мого близкого к народу уровня власти. Недавние измене-

ния в федеральном законодательстве предоставили ре-

гионам право определять конструкцию местного само-

управления, а также функционал поселений и районов — 

какими вопросами должны ведать те и другие. Чтобы об-

судить ситуацию, в зале культурного центра «Губерн-

ский» в Смоленске собрались 450 делегатов, представ-

ляющие все районы области. «Проводимая в сфере мест-

ного самоуправления государственная политика в по-

следнее время обрела более активный и последователь-

ный характер. Она направлена на оптимизацию структу-

ры местных органов власти, более четкое разграничение 

полномочий, материальных и финансовых ресурсов меж-

ду различными ее уровнями», — сообщил делегатам гу-

бернатор. И напомнил проблемы, с которыми они сталки-

ваются каждый день: низкий уровень собственных дохо-

дов местных бюджетов, необходимых для решения соци-

ально-экономических вопросов, нехватка квалифициро-

ванных кадров, слабо развитая материально-техническая 

база. Вопрос номер один — расширение налогооблагае-

мой базы. Сейчас картина с доходами муниципалитетов 

очень разнородна. Разрыв между районами по бюджето-

обеспеченности превышает 14 раз, сельскими поселения-

ми — 60 раз, констатировал А.Островский. Понятно, что 

стартовые условия неравные, но и в «медвежьих углах» 

есть возможность привлечь инвесторов, если местная 

власть будет более расторопной, полагает он. Областная 

казна, конечно, выделяет средства, чтобы сгладить разли-

чия. Но дотации не должны порождать иждивенческих 

настроений. А.Островский привел в пример Рославльский 

район, который участвует во всех возможных програм-

мах. При этом важно, чтобы не получился обратный эф-

фект, как было с расселением бараков в Гагарине, Сафо-

нове и Ярцеве. Там, по словам губернатора, люди полу-

чили квартиры в некачественном жилье. «К сожалению, 

администрация области по этому вопросу не имеет пол-

номочий — с учетом того, что это малоэтажное жилье, 

эти проекты не проходят экспертизы, строительство не 

попадает в зону ведения департамента строительного и 

технического надзора. Максимальный рычаг, который мы 

имеем, это Жилинспекция. Но даже после того как Жи-

линспекция выезжала и выявляла нарушения, они до сих 

пор или не устранены, или устранены не в полном объе-

ме. А это недопустимо!», — уточнил выступающий. Гла-

ва Совета МО Вячеслав Балалаев считает, что нужно пе-

ресмотреть финансовую политику по отношению к муни-

ципалитетам. Недопустимо, когда районам, начинающим 

зарабатывать, урезают дотации на бюджетное выравнива-

ние. И привел такой пример: когда с этого года передали 

часть дорожного фонда на местный уровень, главы изы-

скивают любую возможность сделать больше, в результа-

те стоимость километра дорог подчас разнится в разы. 

Выступавшие сошлись во мнении, что от перераспреде-

ления полномочий финансовые возможности муниципа-

литетов не увеличатся, что, по сути, это перекладывание 

ответственности с одних на других. В.Балалаев даже бро-

сил в сердцах, что творцам федеральных законов о новой 

муниципальной реформе не мешало бы почитать книгу 

«Горе от ума». Губернатор же сообщил, что по этому во-

просу принято принципиальное решение взять тайм-аут. 

«В том законе, который будет внесен администрацией 

региона в областную Думу в ближайшее время (он дол-

жен быть принят до ноября) мы пропишем то, что все без 

исключения полномочия поселений остаются именно за 

поселениями на бессрочный период. А потом, исходя из 

сложившейся практики, будем смотреть, как дальше ра-

ботать в этом направлении», — уточнил глава региона. 

По залу в этот момент прошел ропот: руководители рай-

онов вздохнули с облегчением, поселений — с сожалени-

ем. Укреплять финансовую состоятельность поселений 

собираются за счет их оптимизации (иначе говоря, укруп-

нения). В первую очередь это касается тех, в которых 

большая часть бюджета уходит на финансирование аппа-

рата управления, а собственные доходы минимальны, по-

яснил Алексей Островский. И сказал, что пилотные рай-

оны для решения этой задачи уже определены (среди них 

Демидовский район). «Времена, когда 90% доходов и фи-

нансовой помощи государства направлялись на содержа-

ние муниципальных служащих, проходят» (ситуация, 

возможная в малочисленных поселениях), — заявил гу-

бернатор. Еще одна проблема местного самоуправления в 

том, что большая ответственность при довольно скромной 

зарплате снижают привлекательность муниципальной 

службы, особенно в сельских поселениях. Текучесть кад-

ров в этой системе — более 10%. Серьезно система опла-

ты работников органов МСУ не изменялась аж с 2007 

года. К тому же, по майским указам Президента выросла 

зарплата бюджетников. По данным обладминистрации за 

первое полугодие 2014 года, учителя в Смоленской об-

ласти стали получать в среднем по 27,7 тыс. руб., врачи 

— по 33,1 тыс. А главный специалист в районной адми-

нистрации получает 20,7 тыс. — Абсурд, когда 8 тыс. 

зарплата у сотрудника поселенческой администрации, и 

мы хотим найти на эту должность высококвалифициро-

ванного специалиста, — сказал спикер облдумы Игорь 

Ляхов. На этом форуме стало известно, что администра-
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цией области была поддержана рекомендация президиума 

Совета МО и с октября произойдет «модернизация систе-

мы оплаты труда» муниципальных служащих, повышение 

по отдельным должностям составит до 30%. «Залог ре-

зультативности нашей работы — это в том числе, и я бы 

даже сказал, в первую очередь, работа с жителями нашего 

региона. Я уже как-то говорил, и считаю нужным это по-

вторять, то, что мне сказал Владимир Владимирович Пу-

тин при назначении меня исполняющим обязанности гла-

вы области — что он поручает мне главное в работе — 

максимальный ежедневный контакт с жителями региона», 

— сказал А.Островский. И уточнил: никого насильно ни-

кто не держит. Кого раздражают постоянные обращения 

жителей, может взять и уйти. 

Томская область 

Томск 

— Мэр Иван Кляйн потребовал от предприятий повы-

сить культуру проведения раскопок 

Такое поручение дал мэр города специалистам ресурсо-

снабжающих предприятий, нарушающих благоустройство 

в ходе плановых работ или аварийных раскопок. «Сего-

дня томским коммунальным предприятиям не хватает 

культуры проведения работ. Возле раскопок, зачастую, 

нет ограждений или дорожных знаков. После завершения 

ремонтов долго проводится благоустройство, что наруша-

ет облик города. Это недопустимо. Руководству органи-

заций необходимо обучить персонал культуре и нормам 

проведения всех работ», — сказал директорам ресурсо-

снабжающих предприятий И.Кляйн. Специалисты пред-

приятий сообщили, что соответствующие инструктажи 

сотрудников пройдут в ближайшее время. Ранее градона-

чальник дал поручение управлению дорожной деятельно-

сти, благоустройства и транспорта усилить работу по 

привлечению к административной ответственности ре-

сурсоснабжающих предприятий, проводящих раскопки 

дольше установленных в ордерах сроков или подающих 

недостоверную информацию о ходе работ. Такие органи-

зации могу быть оштрафованы на сумму до 500 тыс. руб. 

Сейчас специалистами управления начата работа по об-

следованию объектов нарушенного благоустройства, а 

также подготовке документов для подачи в суд на пред-

приятия, нарушающие правила и нормы проведения ра-

бот. Для сведения: всего с начала года томскими комму-

нальными предприятиями проведено 1172 раскопки, вос-

становлено – 974. По правилам благоустройства, раскопка 

считается восстановленной только после реконструкции 

поврежденных асфальта, тротуаров и газонов. 

— Около 30 двуязычных навигационных указателей поя-

вятся к 410-летию 

Новые навигационные знаки с информацией о располо-

жении улиц и объектах туристского интереса появятся в 

Томске к 410-летию. Информация на этих знаках будет 

доступна на двух языках: на русском и английском. По 

информации управления культуры мэрии, в ближайшее 

время указатели начнут устанавливать на промежутке 

дороги от Воскресенской годы до Лагерного сада. Разра-

ботанные навигационные знаки делятся на 3 типа. Пер-

вый тип – это металлические столбы со стрелками, указы-

вающими расположение улиц, и с информационным по-

лем, на котором дается описание ближайших объектов 

туристского интереса. Второй тип – карта, большой ин-

формационный щит, на котором обозначены томские дос-

топримечательности. Такие щиты будут устанавливаться 

там, где больше всего интересных объектов, например, на 

Воскресенской горе, в губернаторском квартале, на пло-

щади Новособорной. И третий тип указателей – так назы-

ваемые «вертолетики», таблички с названиями улиц, кре-

пящиеся на углы зданий. Новые указатели преобразят 

облик Томска, и помогут гостям города (как русскоязыч-

ным, так и иностранным) лучше ориентироваться на ме-

стности. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— Власти Югры отказались от дробления городов на 

внутригородские районы 

Приближаются сроки принятия законодательными орга-

нами субъектов Российской Федерации рамочных законов 

об организации местного самоуправления. Большинство 

регионов, в том числе в Уральском федеральном округе, 

планируют сохранить отлаженные схемы управления му-

ниципалитетами, не препятствуя их дальнейшему разви-

тию. Так, региональные депутаты Ханты-Мансийского 

автономного округа открыто подтвердили отсутствие на-

мерений преобразовывать крупные города или отказы-

ваться от прямых выборов общегородских органов мест-

ного самоуправления. По мнению законодателей, прежде 

всего, нужно сосредоточиться на вопросах распределения 

полномочий между муниципальными районами и входя-

щими в их составы сельскими поселениями. Примеча-

тельно, что в Свердловской области созданы и действуют 

пять муниципальных районов — Байкаловский, Слободо-

Туринский, Нижнесергинский, Камышловский и Табо-

ринский. В их составе — почти два десятка городских и 

сельских поселений, тысячи уральцев, многие стороны 

жизни которых могут быть изменены в ходе реформы. 

Между тем их проблемы и перспективы развития поселе-

ний в связи с реформой местного самоуправления пока 

практически не обсуждаются на уровне области. Повы-

шенное внимание к нуждам поселений, алгоритмы и 

принципы распределения полномочий на селе становятся 

насущными вопросами для большинства регионов. В ус-

ловиях сжатых сроков проведения реформы югорские 

депутаты подают хороший пример своим уральским сосе-

дям. 

Нефтеюганский район 

— Уплата налогов – обязанность каждого 

Налоговые доходы – одна из важнейших составляющих 

бюджета любого уровня: местного, регионального, феде-

рального. В дальнейшем бюджетные средства расходуют-

ся на реализацию муниципальных программ, на содержа-

ние и ремонт дорог, социально значимых объектов, на 

зарплаты работников бюджетной сферы. Вопросы укреп-

ления контроля за соблюдением финансовой дисциплины 

обсуждали на Межведомственной комиссии по расшире-

нию доходной базы Нефтеюганского района. Как отмети-

ли представители Межрайонной налоговой службы, в 

2014 году произошло снижение задолженности по иму-

щественным налогам с физических лиц, у юридических 

сумма долгов увеличилась. Многие предприятия, в том 

числе и нефтегазодобывающей отрасли, не торопятся по-

гашать задолженности по налогам, сообщать о деятельно-

сти своих подрядных организаций, работающих на терри-

тории района. Получила распространение практика объ-

являть предприятие-должника банкротом, что тоже явля-

ется способом уклонения от уплаты налогов. В связи с 

чем проводится комплекс мер по предотвращению проце-

дуры банкротства. В частности, руководителям таких 

предприятий рассылают уведомления о сумме задолжен-

ности, способах ее погашения и напоминанием о том, ка-
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кие последствия лично для них повлечет невыполнение 

обязательств в соответствии с законодательством РФ. Это 

могут быть штрафы, конфискация имущества, отстране-

ние от руководящих постов на три года и даже уголовная 

ответственность. Органы местного самоуправления в 

свою очередь готовы оказать всестороннюю помощь в 

решении данной проблемы. Один из шагов в этом на-

правлении – усиление контроля над должниками, рабо-

тающими в бюджетной сфере. Как отметили на комиссии, 

информация о долгах не является закрытой или личной. 

Уплата налогов – прямая обязанность каждого граждани-

на. Большую работу по спискам должников проделали в 

Пойковском. Как результат – работниками бюджетных 

учреждений и администрации поселка все, даже самые 

минимальные задолженности по имущественным и зе-

мельным налогам, погашены на 100%. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Парламентская газета» 

— Законы о местном самоуправлении меняются к лучше-

му 

Минрегион разработал и отправил в Правительство на 

утверждение поправки в законы, затрагивающие местное 

самоуправление. Президент, после июньского заседания 

своего Совета по местному самоуправлению, дал поруче-

ние Правительству внести в Госдуму инициативу по со-

вершенствованию МСУ. Поправками устраняются проти-

воречия нескольких федеральных законов с законом об 

МСУ. Последний раз закон обновлялся 27.05.2014, и ос-

тальные должны успевать за ним. Речь о Водном, Земель-

ном кодексах и других общим числом 24. Например, ме-

стные полномочия в дорожной деятельности, землеполь-

зовании, коммунальном хозяйстве, культуры, охраны ок-

ружающей среды и природопользования, а также защиты 

от ЧС передаются от сельских поселений к муниципаль-

ным районам. Таким образом поселения, как наименее 

обеспеченные ресурсами, смогут сводить концы с конца-

ми. «Закон будет приведѐн в соответствие с их финансо-

во-экономическими и организационно-адровыми возмож-

ностями», — говорится в пояснительной записке. Минре-

гион считает, что эти новеллы реально ввести в действие 

с 1.01.2015. Законопроект также регулирует работу орга-

нов МСУ нового вида — внутригородских районов — и 

их взаимодействие с МСУ городских округов, в составе 

которых они будут образованы. При образовании этих 

районов им будет передано имущество; порядок его пере-

дачи тоже предусмотрен законопроектом. Это новшество 

можно вводить со дня опубликования закона в силу, так 

как некоторые регионы давно ждут не дождутся возмож-

ности формировать муниципальные образования нового 

типа. 
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